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Protokoll 
Betreff: 47. ordentliche Generalversammlung 
Datum: 14.05.2022 – VEBO Genusswerkstatt, Staadackerstrasse 15, 4702 Oensingen - 09.00 bis 16.30 Uhr 
Verfasser: Deborah Oberhummer 

 

Nr. Stichwort Informationen/Beschluss/Aktion 

1. Begrüssung 

Begrüssung aller Teilnehmer. Die Traktandenliste wurde schriftlich gemäss den Statuten mind. 30 Tage vor der 
GV an alle Mitglieder per Mail verschickt. 
 
Es haben sich 58 angemeldet, 26 abgemeldet, 56 sind heute anwesend. 
 
Dieses Jahr ist kein Wahljahr. Somit wird auf das Abstimmen mit Stimmzetteln verzichtet. Die Genehmigung 
wird mit Applaus durchgeführt. 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
Sibylle Müller stellt den Ablauf der GV vor. 

2. 
Protokollgenehmigung 
der 46. GV vom 
08. Mai 2021 

Das Protokoll der letzten GV ist seit letztem Jahr auf der Homepage aufgeschaltet. Vielen Dank Deborah 
Oberhummer. 
 
Das Protokoll wird mit Applaus genehmigt. 
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3. Jahresberichte 

Präsidentin: 
- Sibylle Müller liest ihren Jahresbericht vor. Den kompletten Jahresbericht der Präsidentin ist auf der 

Homepage aufgeschaltet. 
 

Wird mit Applaus genehmigt. 

Kommission FAI: 
- Dank den CCT gibt es genügend Teilnehmende für das CAS Hippotherapie. 
- Die CCT finden jedes Jahr statt. Informationen und Anmeldungen stehen auf der Homepage der 

ZHAW. 
- CAS Hippotherapie hat eine maximale Teilnahme von 16 Teilnehmer (aus organisatorischen Gründen).  
- Modul 1 wird neu immer im Herbst starten. Modul 2/3 wird im Frühling stattfinden. 
- Die FAI hatte regelmässige Mailkontakte für Lösungsfindungen diverser Fachfragen und 

Sondergenehmigungen. Sowie diverse Zoomsitzungen zur Vorbereitung der Lektionen. 
- Die FAI hatte eine beratende Funktion im Zusammenhang mit den IV Rekursen und Anträgen des 

Vorstandes 
- Eine Umfrage wurde durch Corinne Almer durchgeführt, um das Interesse der Weiterbildungsanträge 

zu eruieren. 
- Zwei neue Nachfolgerinnen: Jeanne von Gunten und Sybille Müller 
- 2023 CAS Hippotherapie auf Englisch. Dieser aufgrund von Anfragen der Westschweiz, dem Tessin 

und vom Ausland. Die nicht deutsprachigen aus der Schweiz haben Vortritt. Wenn es am Schluss noch 
genügend Plätze hat, dürfen auch deutsprachige teilnehmen. 
Frage aus der Runde: Haben Schweizer Priorität? Der Markt ist ausgetrocknet, daher wäre es von Vorteil, 
wenn die Schweizer begünstigt werden. Anne-Lise: Wurde bis jetzt noch nicht besprochen. Wird sich 
dies jedoch notieren, dass die Schweizer Vorrang haben. 

- Wer in der FAI mithelfen möchte, kann sich gerne bei Tiziana melden. 
- Fortbildungen: Regionale Treffen: In der Westschweiz und im Tessin treffen sich neu mehrere 

Kolleginnen 2-3x pro Jahr. 2-3 Stunden Sitzung. Wird als Fortbildungstag validiert. Die FAI Unterstützt 
diese Gruppen (via Zoom oder vor Ort). 

- Frage aus der Runde: Welche Voraussetzung braucht es, wenn jemand hospitieren kommen? Es braucht 
keine Voraussetzungen. Die Auszubildenden wollen sehen, wie man arbeitet. Sie gehen an 2 Orten 
hospitieren und können so diese zwei Orte vergleichen. Sollen einen Einblick in den Alltag kriegen. 

 
Der Bericht der Komission FAI kann auf der Homepage nachgelesen werden. 
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Wird mit Applaus genehmigt. 
 

- Sibylle Müller verteilt die Flohs an die Neu Mitglieder welche ihre Ausbildung letztes Jahr 
abgeschlossen haben. 

 
Kommission MB: 

- 72 Mitglieder haben die Nachweise eingereicht. Wurden aufgrund der Pandemie grosszügig 
gutgeheissen. 

- Richtlinie findet man auf der Homepage 
- Die GV gilt als Weiterbildungsnachweis. 
- Bitte wenn möglich, die Nachweise regelmässig einreichen und nicht 1 Woche vor der GV.  

 
Der Jahresbericht der Komission FAI kann auf der Homepage nachgelesen werden. 
 
Wird mit Applaus genehmigt. 
Kommission Material: 

- Wurde nicht viel verkauft. 
- Wenn jemand keine Antwort (wegem Spamfilter) kriegt, bitte bei Mirjam Ernest per Telefon melden. 

 
Der Jahresbericht der Kommission Material kann auf der Homepage nachgelesen werden. 
 
Wird mit Applaus genehmigt. 
Infotreff: 

- Im Jahr 2021 fand ein Infotreff am 18.09.2021 statt. Thema: Ausbildung von Hippotherapie-K-Pferden 
und Harmonie zwischen Führperson, Pferd und HTK-Therapeutin.  

- Ausblick 2022: Ein Hippotreff wird in Gümligen am 10.09.2022 stattfinden. Thema: «Was tun wenn». 
Treff ist für Therapeutinnen und Pferdeführerinnen. 
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4. Jahresrechnung 2021 

Sibylle Müller stellt die Jahresrechnung 2021 vor. Info: Die Buchhaltung wird vom WBZ durchgeführt. Ende 
Jahr erhalten wir die Abschlussbilanz. 
 
Fortbildung: Keine Einnahmen, da keine stattfanden. 
 
Spesen des Vorstandes: Höher da wir sehr viel Zeit für das Dossier des BAG aufwenden mussten. In der letzten 
GV wurde entschieden, dass der Vorstand für ausserordentliche Aufgaben entschädigt wird. 
 
Fortbildungen (Aufwand): Beträge welche wir für die Ausbildung übernommen werden. Wurde vor 3 Jahren in 
der GV entschieden, dass wir die Defizitgarantie übernehmen. Dazu kommen die Übersetzungsgebühren für 
die Ausbildung. 
➔ Ergänzung des Vorstandes: Bei der Vorbereitung der Powerpointpräsentation ist Sibylle ein Fehler 

unterlaufen. Aus Versehen hat sie den Betrag von 2019 in die Tabelle der Aufwände eingetragen. Der 
Aufwand für die Fortbildungen waren für 2021 0 Franken (und nicht 2155 Franken wie auf der 
Powerpoint dargestellt). Der Vorstand entschuldigt sich für diesen Fehler.  

 
Einwand aus der Runde: Fortbildung falscher Begriff, da es die Ausbildung betrifft → Wird zu 
Ausbildungsauftrag/Defizitgarantie für Ausbildung umbenannt. 
 
Einwand aus der Runde: Ausländer soll die Kosten für die Übersetzungen übernehmen → Wird FAI weiter 
besprechen. Man könnte evtl. eine Übersetzungsgebühr einführen. 
 
Einwand aus der Runde: Wie viele aus dem Tessin haben sich in der HTK angemeldet? Dies kann der Vorstand 
so nicht beantworten. Wird abgeklärt. 
 
Einwand aus der Runde: Warum wird der Kurs auf Englisch durchgeführt? 
Dies hat zwei Gründe: 

1. Die Anzahlt der Teilnehmer aus den verschiedenen Teilen der Schweiz sind zu gering. Man kann keinen 
Kurs für 4 französisch-sprechende und einen weiteren Kurs für 3 Italienisch-sprechende machen. Aus 
diesem Grund würde man diese Zusammen nehmen und es auch fürs Ausland eröffnen. 

2. Die Dozierenden sprechen weder französisch noch italienisch. 
 
Die Jahresrechnung 2021 wird mit Applaus genehmigt. 
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4. Kontrollstellenbericht 

Der Kontrollstellenbericht der Firma Streicher und Brotschin Basel wird von Martina Stöcklin verlesen. 
Verdankung der Firma Streicher und Brotschin. 
 
Genehmigung mit Applaus. 

4. Budget 2022 

Das Budget für 2022 wird von Sibylle Müller vorgestellt. 
 
6000 Franken mehr Aufwand: Ausbildung die höher budgetiert wurde sowie die GV die neu wieder vor Ort 
stattfindet. 
 
Antrag aus der Runde: Vorstand soll entlöhnt werden für die Arbeit, die sie leisten. Der Vorstand wird dies 
besprechen und in der nächsten GV den Mitgliedern vorstellen. 
 
Wird durch Applaus genehmigt. 

4. 
Festlegen der 
Mitgliederbeiträge 

Der Mitgliederbestand und die Mitgliederbeiträge werden vorgestellt. Für das Jahr 2022 soll es keine 
Änderungen geben. 
 
Im letzten Herbst wurden sämtliche Institutionen angeschrieben. Sie wurden darauf aufmerksam gemacht, sich 
als Institution anzumelden. Bis jetzt hat sich 1 Institution angemeldet.  
 
Wird mit Applaus genehmigt. 

5. 
Entlastung des 
Vorstandes 

Wird mit Applaus genehmigt. 

6. 
Genehmigung 
Kommissionen 

Wird mit Applaus genehmigt. 

7. Diverses 

Versand der Newsletter: 
- Der Versand des Newsletters ist NEU zeitlich vorgegeben. Bitte kontrolliert an diesem Tag euren 

Posteingang bzw. SPAM Ordner. Wenn ihr keine Mail bekommen habt, dann kontrolliert eure 
Anmeldeangaben auf der Homepage von Hippotherapie-K. Wenn alles stimmt, dann meldet euch 
beim Natascha. 
25.05.2022: Rechnung Mitgliederbeiträge werden verschickt. 
08.06.2022: Newsletter 2 
14.09.2022: Newsletter 3 
30.11.2022: Newsletter 4 
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Erwachsene CP/Trisomie 21: 
- Die Krankenkasse bezahlt seit dem 01.01.2022 auch bei Erwachsenen CP und Trisomie 21 (ab dem 20. 

Lebensjahr) 
- Aktuell ist die Ausbildung in Erwachsene und Kinder aufgeteilt. CP und Trisomie 21 wird im 

Kindermodul unterrichtet.  
- Wünschenswert ist es, dass der Erwachsene Patient weiterhin von der Kindertherapeutin behandelt 

wird. Ist dies jedoch nicht möglich oder der erwachsene CP meldet sich bei einer Therapeutin mit der 
Erwachsenen Ausbildung, darf die Behandlung durchgeführt werden. 

- Die FAI wird in der Zukunft eine Fortbildung zum Thema CP und Trisomie 21 organisieren.  
- Bei Fragen kann man sich jederzeit bei Corinne Almer melden. 
- Wenn es bei der Abrechnung Probleme gibt, bitte bei Sibylle Müller melden. So kann der Vorstand mit 

den KrankenKassen schauen. 
 

Knipp Dorothée: 
- Ist am 29.04.2022 verstorben.  
- Sie war FBL-Instruktorin, Leitende Physiotherapeutin im Kinderspital Basel, unterrichtete an der Uni 

Basel, wo sie damals Ursula Künzli kennengelernt hatte. Sie haben sich durch ihre gegenseitig 
formidablen analytischen Fähigkeiten ergänzt und Dorothée sah die Hippotherapie als eine zusätzliche 
positive Massnahme in der Pädiatrie, welche Ursula sehr geschätz hat. Dorothée Knipp hat massgebend 
zum Enstehen des Buchs von Ursula beigetragen. 

- Schweigeminute. 
 
Homepage: 

- Die Vorgänge sind inzwischen automatisiert. Der Newsletter Versand funktioniert inzwischen deutlich 
besser. Meldet euch bei Natascha wenn ihr am Versanddatum keine Newsletter erhalten habt (bitte 
vorher den SPAM Ordner kontrollieren). 

- Für die Neumitglieder: Bitte dem Link folgen, welcher ihr bei der Anmeldung erhält. So gebt ihr euer 
Einverständnis (Datenschutzbestimmung), dass ihr die Newsletter bekommt und auf die Newsletterliste 
aufgelistet werdet. 
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Beantwortung der Mail: 
- Wenn ihr ein Anliegen habt, könnt ihr euch immer per Mail melden. Schaut doch bitte auf der 

Homepage nach, wer vom Vorstand für welchen Bereich zuständig ist. So müssen wir nicht die Mails hin 
und her schicken. 

 
Veranstaltungen: 

- 10.09.2022: Infotreff in Gümligen 
- 12. + 13.10.2022: CCT: Normale Entwicklung des Kindes – Voraussetzung für Modul 3 (Kinder) 
- 11.03.2023: Generalversammlung 
- 13.05.2023: Symposium 
- 19. + 20.10.2023: CCT: Menschen mit MS – Ansätze zur professionellen Behandlung – Voraussetzung 

für Modul 2 (Erwachsene) 
- 15.09.2023: Start CAS Hippotherapie 

 Save the Date!!! 
Symposium 2023: 

- Bemerkung aus der Runde: Informationen zum Symposium auch an den Verband der Pferdegestützten 
Therapie schicken. Dies wird Corinne organisieren. 

 

 

Nächste GV 11.03.2023 


